

—La visite de l'ambassadeur Li-Hung-Tchang, dans les différentes capitales ressemble à une sorte de marche triomphale. Partout il est accueilli avec les honneurs royaux, mais surtout avec une obséquiosité de marchands, désireux de voir ce représentant de l'empire du soleil leur commander qui, des canons, qui une flotte, qui des nouveaux engins de défense. Cette course à la monnaie chinoise, soit à Berlin, à Londres, à Paris ou à St-Pétersbourg, est vraiment curieuse, et entre nous, pas très digne. Un journal faisait ressortir à cette occasion la différence qui caractérise le Chinois et le Japonais. Quand le Japon s'est décidé à entrer dans la civilisation, il y est allé sans ostentation, sans cette pompe qui accompagne en ce moment Li-Hung-Tchang. Les Japonais ont emprunté aux diverses nations d'Europe, des professeurs, des législateurs, des officiers et ils se sont mis avec ardeur à préparer une série de réformes qui ont eu, pour résultat, les succès obtenus dans la dernière guerre avec la Chine. Leur préparation a demandé à peine un quart de siècle ; c'est là, le côté merveilleux de l'histoire du peuple japonais. On ne croit pas que le Chinois puisse vaincre son amour de la routine aussi facilement. Dans l'intérêt de la paix européenne, on doit le souhaiter. Le péril "Jaune", comme on a spirituellement défini les dangers du réveil des nouveaux Barbares—devenus civilisés,—sera reculé d'autant et nous croyons que ce sera une bonne chose. Souhaitons que par l'action des missionnaires catholiques, on puisse faire aussi dans ce peuple une révolution morale, qui lui ouvre les yeux de la foi. Le sang des martyrs prie pour lui ; puisse cette prière être entendue !

\*.\*

—On annonce qu'il y a eu fusion entre le journal "Le Monde" de Paris dirigé par M l'abbé Naudet et le journal religieux, bien connu dans ce pays, "l'Univers" créé par l'illustre Louis Veuillot. Cette fusion ne peut qu'avoir de bons résultats, surtout celui de faire cesser des divergeances sur les questions secondaires existantes entre les deux journaux et d'entretenir des divergeances fâcheuses parmi les catholiques. Il serait grandement à désirer qu'un autre journal religieux de Paris "La Vérité" fusionnât également de manière à utiliser les forces conservatrices et catholiques et de les employer avec des chances de succès.

\*.\*

\*.\* **Etats-Unis.**—La lutte pour la nomination du Président sera très chaude aux Etats-Unis. Il y a aujourd'hui trois candidats en présence ; du moins on peut dire qu'il en aura trois. Les républicains portent le célèbre MacKinley avec son fameux tarif qui lui assure les voix de tous les manufacturiers américains. Les démocrates se divisent en deux partis : ceux qui sont pour l'argent comme étalon et la frappe libre et qui ont choisi pour candidat M Bryan, dont le succès inouï est une cause d'étonnement pour le plus grand nombre avec M. Watson comme vice-président.

Les démocrates qui veulent la monnaie de bon aloi—parti dont on ignore encore l'importance,—n'ont pas désigné leur candidat.